

## BAB IV

### PENUTUP

#### 4.1 Kesimpulan

Setelah menganalisis dan mendeskripsikan masalah kemiskinan dalam kumpulan cerpen *Pencakar Langit* karya NH. Dini, dalam penelitian ini ditemukan empat jenis kemiskinan. Yaitu kemiskinan absolut, kemiskinan relatif, kemiskinan struktural, dan kemiskinan kultural. Selain itu juga ditemukan beberapa bentuk kemiskinan yaitu, miskin materi, miskin agama, dan miskin hati. Kemiskinan dalam kumpulan cerpen ini terjadi akibat adanya masalah pengangguran, disfungsi peran keluarga, kurangnya lapangan pekerjaan, dan tidak adanya usaha untuk merubah nasib. Kemudian kemiskinan dalam cerpen ini mengakibatkan terjadinya permasalahan yang lain berupa keputusan yang berujung pada percobaan bunuh diri, tidak dihargai oleh masyarakat sekitar, terjadinya pencurian, dan meyebabkan kurangnya rasa saling menghormati dan menghargai antar sesama.

Dalam kumpulan cerpen *Pencakar Langit* karya NH. Dini, permasalahan kemiskinan menjadi sebuah cerminan zaman masyarakat pada waktu itu. Pada cerpen berjudul “Pencakar Langit” menggambarkan kemiskinan yang dialami oleh masyarakat modern pada saat terjadinya krisis minyak di Amerika. Sedangkan pada cerpen “Jenazah” menggambarkan kemiskinan yang terjadi pada masa lampau setelah tahun 1971 sebelum

masyarakat mengenal dunia modern di sebuah desa bernama Nambuhan yang berada di pulau Jawa Indonesia.

Sehingga dapat dilihat bahwasanya masalah kemiskinan dan kumpulan cerpen *Pencakar Langit* karya NH. Dini terjadi karena adanya beberapa masalah sosial dan mengakibatkan pula terjadinya masalah sosial yang lain.

#### 4.2 Saran

Berdasarkan penelitian yang sudah penulis lakukan, pengkajian terhadap kumpulan cerpen *Pencakar Langit* karya NH. Dini hanya berfokus terhadap kajian sosiologi sastra terutama masalah sosial yang menyangkut kemiskinan. Yang mana hal tersebut hanya merupakan sebagian kecil dari berbagai permasalahan yang diangkat dalam karya sastra. Oleh sebab itu, penting kiranya melanjutkan kajian ini, tentunya dengan kajian yang lebih luas, dengan cara mengkaji berbagai unsur lain dan permasalahan yang berbeda yang tentu sangat menarik untuk dilakukan pada kumpulan cerpen ini guna melihat berbagai fenomena lainnya yang terekam dan tersirat di dalamnya.

